

INFORME DE FIN DE GESTIÓN **MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA**

Dirigido a: Lic. Roger Montero Solís, Director Regional

Fecha del informe: 20 de julio de 2023

Nombre del funcionario: Adolfo Morales Mata

Nombre del cargo: Jefe Agencia de Extensión Agropecuaria de Laurel

Unidad Ejecutora: Extensión Agropecuaria

Periodo de Gestión: 2015-2023

PRESENTACIÓN

En el presente informe se presentan resultados de gestión de la Jefatura de la Agencia de Extensión Agropecuaria de Laurel de Corredores en el periodo 2015-2023.

Se logró desarrollar acciones específicas propias del Ministerio de Agricultura en acatamiento de las directrices superiores bajo el cumplimiento de los procedimientos para el servicio a productores y productoras en el ámbito de la DNEA, tanto a grupos organizados como productores individuales.

De igual manera se ha desarrollado coordinación interinstitucional con instituciones públicas como INDER, INAMU, IMAS, UNIVERSIDADES, SENARA, MUNICIPALIDAD, JUDESUR, entes privados, ONGs, y representación puntual en diferentes órganos locales como COSEL, CTDR OSA CORREDORES GOLFITO, COMISION MUNICIPAL DE EMERGENCIAS, a la cual se le dio un apoyo muy importante sobre todo en momentos de catástrofes naturales (Huracan Otto y Tormenta NATE) en socorro a personas y valoración de daños en sector producción así como en la pandemia por el COVID 19 en distribución de alimentos a familias en aislamiento.

RESULTADOS DE GESTIÓN

Durante la gestión se dio asistencia técnica a productores y productoras tanto agremiados como individuales en diferentes rubros, entre ellos palma aceitera cuyo resultado sobresaliente aparte de asistencia técnica fue la sistematización de la nómina completa de productores y productoras en los tres cantones Osa Corredores y Golfito, ganadería de carne y doble propósito basado en Programa NAMA Ganadería en donde participan a este año 2023 22 productores y productoras, especies menores, cacao, maíz, sorgo forrajero, plátano, ayote, además de apoyo técnico también se dio acompañamiento en formulación de proyectos principalmente a organizaciones como ADI San Juan en proyecto caprino, UTAGASUR (Unión de Trabajadores Agrícolas y Ganaderos del Sur) en maquinaria y perfiles de proyectos de seguridad alimentaria, turismo rural (pesca deportiva), Agua Vida Campesinos del Sur proyecto Choco Vida, además importante coordinación con: Coopeagropal, Asopasur, Coopevaquita, Asodelimar.

En cuanto a los proyectos relevantes se tiene: Producción el de leche caprina y derivados que está en operación, este es ejecutado por la ADI San Juan de Laurel y su importancia es alta ya que también se está iniciando una actividad de turismo rural comunitario encadenado a esta actividad. Este proyecto es financiado por INDER, luego está el proyecto Choco Vida con producción actualmente a muy pequeña escala de chocolates cuya comercialización la realizan todos los 18 miembros de Agua Vida Campesinos del Sur en forma personal y por aplicaciones, el apoyo financiero se ha obtenido del GAT Sur Bajo, está en operación. Proyecto de Maquinaria para Apoyo en la Producción Sostenible de Palma Aceitera presentado por UTAGASUR al IMAS, se espera que con su aprobación la organización dará apoyo en infraestructura de plantaciones de asociados, además en preparación de suelo para otras actividades agrícolas o ganaderas.

A nivel de coordinación institucional se mantuvo coordinación con SEPSA durante 4 años suministrando información actualizada anual de cultivo palma y a nivel de unidad regional manteniendo actualizada la estadística (hectáreas, producción) de rubros principales.

Además, fue posible establecer contacto de productores locales con estación Experimental Jiménez Núñez para la consecución de semilla limpia de variedades de maíz tanto amarillo como blanco y sorgo forrajero, que se presenta como una alternativa más para el desarrollo de la actividad ganadera en estabulación o semi - estabulación por el gran volumen de masa vegetal que produce.

En cuanto al proceso de control interno se mantuvo una participación puntual en reuniones virtuales tanto con el nivel central como regional, a nivel de agencia fueron identificados los riesgos y se da seguimiento en coordinación con el nivel regional, el tema de control interno siempre está presente en la agenda de las reuniones de personal de esta AEA.

Se realizó aplicación de la Autoevaluación 2022 y el seguimiento del I Semestre 2023, según lo dispuesto por la Comisión Gerencial de Control Interno (CGCI) en acatamiento a la Ley General de Control Interno, No. 8292

Durante la gestión es necesario informar que se dio mucha atención a pobladores de territorios indígenas (Conte – Burica) tanto en apoyo técnico a proyectos financiados por IMAS, INAMU, INDER, otra, y a centros educativos, además la participación de grupos de mujeres ya sea organizadas o individuales ha sido notoria en esta agencia.

En este territorio en coordinación con funcionarios del INTA y la FAO se hizo entrega a pobladores de 6 variedades de arroz para siembra a espeque (seguridad alimentaria) y que fueron recolectadas durante varios años en la misma zona.

En general en la agencia se dio principal atención a la atención de productores/as en forma grupal para sacar mayor provecho a los recursos institucionales, no obstante, la solicitud de servicio individual ha sido parte del quehacer de esta agencia y esa demanda ha sido cubierta.

Importante rescatar la gran aceptación del programa PBAE Bandera Azul Ecológica, en donde a 2023 ya tenemos 15 productores/as participando en el programa.

Al cierre de gestión también ha sido una actividad importante la inducción y inclusión de productores al proyecto Tu Modelo que ha generado buenas expectativas para los y las productoras que hemos seleccionado como participantes.

Como cierre de gestión debo manifestar que la AEA Laurel se ha proyectado en gran forma a la comunidad, nuestros servicios han tenido mucha aceptación.

Muchas gracias

Adolfo Morales Mata

Cédula 1 0493 0821

VB Roger Montero Solís

Director Regional

Cc: David Mena Campos Gestión Institucional de Recursos Humanos. (dmena@mag.go.cr)

Sistema Unificado de Información Institucional (SUNII). (jlizano@mag.go.cr)